

Un legado para la industria aseguradora

En los últimos meses la industria aseguradora perdió a tres destacados protagonistas de su historia: Eudoro Carvajal Ibáñez, presidente de Seguros Cóndor S.A.; Carlos Pacheco Devia, ex presidente de Seguros Colpatria y Jorge Molina Moreno, ex presidente de Suramericana, estos últimos cofundadores de Fasecolda. A través de esta pequeña reseña de sus vidas, el gremio les rinde un sentido homenaje.

Por:

Daniel Bernal Garzón

Analista de Medios y Comunicaciones

FASECOLDA

Carlos Pacheco Devia falleció el pasado 11 de abril, además de ser el fundador del Grupo Colpatria, estuvo íntimamente ligado al nacimiento de Fasecolda. Sin embargo, no sólo por esto su aporte a la industria fue destacable: tras empezar su carrera como contador en Seguros Bolívar, en 1959 creó las compañías Seguros de Vida Patria y Seguros Patria, para seguros generales.

Pacheco fue uno de los líderes que permitió que con la creación de Fasecolda, se fusionaran dos asociaciones que no consiguieron engranarse en el mandato de consolidar a la industria aseguradora.

“Hubo una entidad que por problemas se dividió en dos y después racionalizamos y la volvimos a una (Fasecolda)”, señaló don Carlos en entrevista concedida con motivo del trigésimo aniversario del gremio asegurador.

Don Carlos Pacheco nació en Bogotá el cinco de septiembre de 1925 y desde muy joven se destacó como un deportista dedicado, incluso llegó a jugar en las divisiones inferiores de Millonarios y tuvo la posibilidad de debutar en primera con el Bucaramanga, pero su carrera en el mundo de las finanzas ya lo había

Homenaje



Carlos Pacheco Devia, estuvo íntimamente ligado al nacimiento de Fasecolda. En la foto entrega el premio a una deportista destacada en la VI Semana del Seguro.

cautivado. En 1955, fundó la Sociedad Colombiana de Capitalización que se constituyó en la base del Grupo Colpatría.

Al negocio bancario llegó 14 años después cuando en 1969 Pacheco adquirió la mayoría accionaria del Banco de la Costa y dio origen al Banco Colpatría y en 1972, con el fin de financiar la adquisición de vivienda para los colombianos, creó la Corporación de Ahorro y Vivienda UPAC Colpatría. En los años ochenta, Pacheco creó financiera Colpatría, Leasing Colpatría y Salud Colpatría. Don Carlos lideró el Grupo hasta 1997, cuando fue sucedido por su hijo Eduardo.

Como último homenaje a su fundador, las directivas del Grupo, en señal de luto iluminaron de morado durante tres días la emblemática Torre Colpatría, símbolo del emprendimiento de don Carlos.

“Gracias don Carlos Pacheco, el sueño de hacer realidad la empresa que Usted un día comenzó a construir, hoy está más vigente que nunca. Colpatría representa para nosotros y para la sociedad colombiana un modelo empresarial, que se resume en el sentir que siempre le ha caracterizado de ser una organización que progresa. Serenamente en su lema, hoy lo despedimos

con inmensa nostalgia, seguros de que su legado perdurará en el tiempo”, expresó el grupo Colpatría tras su fallecimiento.

Jorge Molina Moreno abogado y líder antioqueño, fue también uno de los gestores de la fundación de Fasecolda en 1976, cuando se desempeñaba como presidente de Suramericana.

“La industria de seguros se estaba desacreditando, pues la informalidad era tal, que había un desorden de tarifas y a toda costa querían ganar cualquier negocio. Era un fenómeno mundial que nos golpeaba muy directamente porque los reaseguradores no querían apostarle a este mercado. Suramericana juega un papel primordial, pues fue la primera compañía que no tenía su sede

en Bogotá y además era un importante jugador en el mercado de seguros”, manifestó Jorge Molina respecto a la creación del gremio en la edición de la revista Fasecolda que conmemoró su trigésimo aniversario.



*Jorge Molina
Expresidente Suramericana*

Homenaje

“Dadas estas circunstancias, tomamos la iniciativa de unirnos. Me acuerdo que estaba en Barranquilla y el gerente de Colseguros me dice: vos sos el paisita que viene aquí a quitarnos los seguros? y le contesté: No, yo soy tu colega. Empezamos a hablar con ellos, uno por uno, los visitamos y empezamos a reunirnos.”, añadió.

Finalizada la gestión de fundar Fasecolda, durante los primeros tres años, Molina se desempeñó como miembro de la Junta Directiva, dimitiendo a su cargo a finales de 1979 cuando dejó la presidencia de Suramericana.

Entre sus varios logros al frente de la Compañía se encuentran su liderazgo para la internacionalización del portafolio de inversiones y el dar vida al Tigre de Suramericana con el slogan “somos unos tigres en protección”, que se convirtió en un ícono ante el país.

Su fallecimiento el nueve de mayo de 2011 vistió de luto a la compañía en la cual por esos azares del destino el mismo día de 1960 fue nombrado Presidente.

“El Dr. Molina fue el artífice de buena parte de la cultura de profesionalismo y respeto que hoy distingue a Suramericana. Siempre fue un ejemplo a seguir en sus valores cívicos y en la forma ética de actuar y de hacer negocios. Sus enseñanzas sencillas y profundas quedaron grabadas como huella indeleble en cada uno de los colaboradores que tuvimos la oportunidad de conocerlo”, expresó David Bojanini G., presidente del Grupo de Inversiones Suramericana S.A.

“El Dr. Molina de manera preponderante sentó las bases de los principios que hoy rigen a Suramericana, fundamentalmente destaco su compromiso con una intachable ética empresarial, su apoyo a las manifestaciones culturales de la sociedad y su compromiso con el medio ambiente. La cultura de una compañía basada en la calidad humana sin duda tiene su principal inspirador en el Dr. Molina. Realmente fue un empresario y ciudadano digno de emular. Es lo que siento y lo que creo que sienten los Suramericanos”, agregó Gonzalo Alberto Pérez, presidente de Suramericana S.A.

En sus casi 92 años de vida, Molina fue uno de los grandes representantes del empresariado antioqueño y cumplió roles como el de Alcalde Cívico de Medellín, donde se destacó por sus campañas de protección al medio ambiente, entre las que se cuenta la siembra de más de 100.000 árboles en la ciudad.

En junio de este año falleció, **Eudoro Carvajal Ibáñez**, quien venía desempeñándose como Presidente de la Compañía de Seguros de Vida Aurora S.A. y Cóndor S.A. Compañía de Seguros Generales.

Su partida deja como legado una destacable historia de superación en la industria aseguradora colombiana. Oriundo de El Cocuy Boyacá, Carvajal Ibáñez, ingresó como mensajero en 1960 a la Compañía Adriática de Seguros, hoy Compañía de Seguros de Vida Aurora S.A. De acuerdo a sus relatos, los documentos que trasladaba



*Eudoro Carvajal
ingresó como mensajero
en 1960 a la Compañía
Adriática de Seguros.
Los documentos que
trasladaba entre oficinas,
que leía durante los viajes
en el transporte público,
le permitieron conocer el
negocio asegurador.*

Homenaje

entre oficinas, que leía durante los viajes en el transporte público, le permitieron conocer el negocio asegurador.

A partir de sus conocimientos, solicitó al presidente de la compañía que le permitiera abrir su propia oficina de expedición de pólizas. Esta actividad, sumada a la distribución de lotes de lotería en el centro de Bogotá le brindó la posibilidad de constituir su capital.

“Nos contó que salía temprano, compraba lotes de billetes de lotería que distribuía entre vendedores que se ubicaban en las cuatro esquinas de la carrera 7 con calle 19, porque decía que mientras se vendía en una esquina se le pasaban los clientes por la otra, el fruto de estas labores son la base de su capital”, relata José Ancizar Jiménez, quien lo sucedió al mando de Cóndor y Aurora.

Su vida como directivo en el sector asegurador, se inició en la Compañía Seguros del Estado donde se desempeñó, entre los años 1983 a 2003, en los cargos de Primer Suplente del Presidente, Miembro Principal de la Junta Directiva, Vicepresidente General y Asesor; y en la Compañía Segurexpo de Colombia S.A., como Miembro Suplente de la Junta Directiva de 1988 a 1994. Estuvo vinculado como Gerente General y Primer Suplente del Gerente en G.M.A.C. Financiera de Colombia S.A. Compañía de Financiamiento Comercial y en CFC Leasing Capital S.A. como Miembro Principal de la Junta Directiva entre los años 1983 y 1989.

En el mes de noviembre del año 1996, adquiere una importante cantidad de acciones de Cóndor S.A.

Compañía de Seguros Generales, a nombre de su empresa Colombiana de Loterías Ltda. y en 1997 asume como Presidente.

En su administración da un giro a la organización que le permite crecer al implementar estrategias como la compra en julio de 1999 de las compañías Seguros de Vida Aurora S.A., Seguros Generales Aurora S.A. y Capitalizadora Aurora. Además lideró el proyecto que con autorización de la Superintendencia Bancaria (hoy Superintendencia Financiera), permitió a Cóndor absorber mediante fusión a la compañía de Seguros Generales Aurora S.A.

Sin duda, su recuerdo quedará vigente en sus colaboradores y compañeros.

“Recuerdo al Amigo que con base en su inteligencia y su esfuerzo, siempre se caracterizó como una persona que sorteó con éxito las dificultades en el correr de su vida y gracias a su superación, logró ocupar la presidencia de varias sociedades, llegando a ser el propietario de las mismas y por ello destaco su tenacidad y persistencia”, manifestó Jorge Mora, presidente Seguros del Estado.

“Con tenacidad, perseverancia, amor al trabajo y confianza en Dios, creó empresas, con las cuales cientos de personas, clientes, familias, empleados, intermediarios, corredores, agentes, proveedores, familiares y amigos, nos beneficiamos. En la obra de Don Eudoro, evidenciamos que los humildes también pueden ser exitosos y grandes”, expresó José Ancizar Jiménez, en las honras fúnebres de Carvajal.

Referencias:

Seguros Colpatria - La República - El Espectador

Nota:

El autor agradece al Dr. Ancizar Jiménez, presidente de Cóndor y Aurora, a la Sra. Olga Martínez M., asistente de gerencia de Seguros Cóndor Aurora, al Dr. Jorge Mora, presidente Seguros del Estado, a la Sra. Carolina Moncaleano, secretaria de Presidencia Seguros del Estado y a la Sra. Mónica Guarín Montoya, Directora de Comunicaciones del Grupo de Inversiones Suramericana S.A., por su valioso aporte y colaboración.